

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XI

Viernes 17 de Septiembre de 1909

Núm. 3023

## Cartas de Melilla

Mi estimado amigo: Aquí bajo el sol africano y a la vista de la enseña patria, late con impulsos vigorosos el amor a la tierra amada y cuando al atardecer escuchamos las notas primeras de clarines, cornetas y trompetas, todos suspendemos nuestro paso, nuestras conversaciones y nuestro pensamiento, para mientras dura el toque de oración, reverenciar á Dios y á la madre España, fijamos los ojos en la bandera, militarmente cuadrados y la mano sobre el parietal derecho, en actitud de largo saludo; deteniéndose también las señoras en el paseo, descúbranse los paisanos y tan solo estos repugnantes morrazos y moritos que pululan más de lo conveniente entre nosotros, ni se acuerdan de su Mahoma, ni se adhieren á nuestros sentimientos. ¡Raza maldita y degenerada, que parece imposible descienda de los que lucharon con fe en las Navas de Tolosa, de los que erigieron la cordobesa Mezquita y concibieron la Alhambra maravillosa!

Esto rebosa actividad y resulta pintoresco, los muelles abarrotados de víveres y portrechos; los almacenes robosantes, los carros de artillería, los camiones, algibes de la Administración, las ambulancias de la Sanidad, los cochecillos desvencijados de alquiler; las locomotoras de las obras del puerto y de las minas, los infinitos caballos de todas las unidades, los barcos de toda especie anclados en la bahía, las escoltas variadísimas, el continuo agitarse y mover de tanto personal, imprime sello especialísimo á las ciudades y sus cercanías, circundadas cuando no por una mar bellísima más que brava, por los magníficos fuertes en los que se ha armonizado la belleza con la resistencia.

A la noche los reflectores de los barcos y de los fuertes, girando con lentitud, iluminan el campo en todas direcciones; los centinelas repiten el alerta, las patrullas circulan sigilosas, el mar nos arrulla y la suave brisa marina indemniza dulcemente del calor solar pródigamente sentido durante todo el día.

Las operaciones marchan sino con la celeridad que ansían los corazones que por nosotros laten en la Península, con la seguridad que requiere el arte de la guerra, con la ordenada ilación que se deriva del estudio detenido y con la serenidad que impone el convencimiento de la victoria.

Ya no son las faldas del Gurugú pródigamente bañadas con española sangre á impulsos de una bravura desenfrenada, en el mes aciago de Julio último, el teatro de la guerra; de la Restinga al Muluya se deja sentir en estos días el empuje brioso de nuestras armas y en verdad que tienen los rifeños motivo fundado para creer que su Mahoma se ha hecho aliado nuestro ó para convencerse de que la influencia del Profeta se ha eclipsado en las alturas: la disidencia se ceba en ellos y sus juntas y predicaciones acaban á tiros, como acabó anoche pasadas en el valle de Frajana; algunos rinden sus armas, otros se entregan en rehenes para garantizar la paz, algunos sellan con dinero su amistad (momentánea?) y los más pobres presentan reses con idéntico objeto.

¿Será una nueva forma de engañarnos?  
¿Será el temor? ¿Será por fin suicididad?  
Hasta otro día. Su affo.

## Documentos recogidos á Ferrer

Un nuevo documento entre los muchos ocupados á Ferrer ha publicado *La Vanguardia* de Barcelona y han reproducido todos los periódicos de Madrid que no forman parte del trust ó tienen con el concomitancia de ideas. Aún mas *El Imparcial* lo reproduce

siendo este el primer paso que da publicando estos documentos.

En cambio *El Liberal* no lo publica, pero inserta un artículo en defensa del hermano de Ferrer.

El documento que á continuación reproducimos da otras pinceladas mas á la fisonomía moral de Ferrer Guardia. Dice así:

### A LOS CONGREGADOS

Varios de vosotros habéis leído el discurso que quise repartir entre todos los delegados, pero que me fué imposible por no quererme imprimir. Todos estáis de acuerdo con nosotros al creer que para hacer la revolución debemos darnos la mano los revolucionarios.

No pretendemos uniros á todos ni hace falta. Buscamos solamente á unos trescientos que como nosotros estén dispuestos á jugar la cabeza para iniciar el movimiento en Madrid.

Buscaremos el momento propicio como, por ejemplo, en momentos de una huelga general ó en vigilia del 1 de Mayo.

Tenemos relaciones con el partido obrero y con otras fuerzas revolucionarias para preparar el terreno.

Estamos completamente convencidos que el día que á una misma hora caigan las cabezas de la familia real y sus ministros, ó se hundan los edificios que los cobijan, será tal el pánico, que poco tendrán que luchar nuestros amigos para apoderarse de los edificios públicos y organizar las Juntas revolucionarias.

A vosotros, los primeros adheridos cabrá la gloria de ser los primeros iniciadores y de morir los primeros por la causa; muerte mil veces más honrosa que vivir bajo la vergonzosa opresión de una pandilla de ladrones, capitaneada por una extranjera y sostenida por clérigos y explotadores. Arriba, pues, nobles y valientes corazones, hijos del Cid. No olvidéis que corre por vuestras venas sangre española. ¡Viva la revolución! ¡Viva la dinamita!

Todos los que quieran hacer parte de los primeros trescientos, que escriban sus nombres y señas á M. Ferrer, poste restante, rue Lafayette, París, y los dejen sobre la mesa del secretario quien les dirá las señas del directorio. Los que se adhieran hoy escribirán tres veces al mes, los días 10, 20 y 30, empezando el 30 del corriente, diciendo una ó varias de las cosas siguientes.

No hay novedad, tengo uno, dos, tres, etc., amigos más (con nombres y señas).

Con defensa (armas) ó sin ella. Pudiendo viajar. (Querrá decir que podrá pagarse el viaje á Madrid).

Queriendo viajar. (Querrá decir que está dispuesto, pero que no tiene dinero).

Con víveres para uno, dos, etcétera. (Querrá decir dinamita.)

Dos ó tres días antes del día destinado se llamarán á Madrid los conjurados para exponerles el plan y ver que los organizadores irán los primeros á los puntos de peligro para demostrar que así como han sabido congregarnos y organizar el movimiento, sabrán daros el ejemplo de abnegación y sacrificio en bien de la libertad y de la emancipación humana.

Madrid, 17 Octubre, 1892.

Al dorso se lee el siguiente membrete: «Gran Hotel de Castilla, Sardiñero, Santander.»

## La Campaña de Melilla

### Notas de ayer

En la Restinga se ha presentado un moro conduciendo cuarenta cabras y dos vacas, como parte de la multa que impuso el general Marina á la Junta de notables kabileños por haber albergado al kaíd Jamur, importante rebelde que figura entre los cuatro prisioneros que se hicieron durante las operaciones en Cabo de Agua.

La harka ha emplazado su campamento tras unas chumberas cercanas á Sidi Muza.

La forman infinidad de tiendas de lana blanca.

Es muy difícil combatir este campamento porque está oculto á la vista de los artilleros; pero se sabe que ayer cayeron varias granadas en el momento que se celebraba junta.

Durante toda la mañana el enemigo ha estado hostilizando nuestras posiciones.

## INFORMACION MERCANTIL

### ZUHEROS

Trigo recio, fanega, á 16 reales; cebada, á 24; habas castellanas, á 35; idem morunas, á 32; escaña, á 20; maíz, á 30; yeros, á 34; garbanzos superiores, á 115; idem regulares, á 70; idem duros, de 40 á 50; aceite, arroba, á 10; carne de borrego, kilo, á 4.

Tendencia del mercado, constante; tiempo, fresco; estado de los campos, va perdiéndose el fruto de la aceituna por la constante caída del fruto.

## El patriotismo en la provincia

### BELMEZ

La Junta de damas de esta localidad ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidenta: Doña Dolores Lozano de la Vera de Lozano.—Vicepresidentas: Doña Joaquina Boza de Pozo y doña Paula Machado de Soto.—Tesorera: Doña Angela Rivera de Sánchez.—Vicesesoreras: Doña Pilar Caballero de San Pelayo y doña Carmen Rosales viuda de Peruca.—Secretaria: Doña Concepción Jiménez viuda de Vázquez.—Vicesecretaria: Doña Julia Sampelayo de Alcántara.

Las cantidades recaudadas son pesetas 507.00, sin contar con otros ingresos que nuestro dignísimo y querido alcalde don Juan Antonio Lozano, está recaudando, llevado siempre de sus nobles y patrióticos deseos de que oportunamente daremos cuenta.

Corresponsal.

### ZUHEROS

Ha quedado constituida en esta villa la Junta de damas para allegar recursos con destino á las necesidades de los heridos de la campaña de Marruecos bajo la presidencia de la señora del alcalde en la forma siguiente:

Presidenta, doña Enriqueta Romero de Cuello.—Vicepresidentas, doña Filomena Cantero de Tallón y doña Mariana Navas de Poyato.—Tesorera, doña Dolores Zafra de Cuello.—Vicesesoreras, doña Carmen Poyato de Romero.—Secretaria, doña Isabel Henry de Ruiz.—Vicesecretaria, doña Josefa Romero de Moreno.

Corresponsal.

15 Septiembre de 1909.

## Asociación Cordobesa de Caridad

El lunes 13 del corriente, á las doce de su mañana, celebró sesión el Consejo administrativo de esta benéfica Asociación bajo la presidencia del señor Alcalde don Rafael Jiménez Amigo.

Primeramente y después de leída y aprobada el acta de la junta anterior, el Sr. Presidente hizo uso de la palabra para felicitar á los nuevos consejeros señores Pineda de las Infantas, Ortega Contreras y Blanco López por haber tomado posesión de sus cargos, así como al señor don Mariano Zaragoza por su restablecimiento, dándole todos ellos las más expresivas gracias por la enunciada deferencia y prometiendo cooperar cada uno cuanto pueda en favor de los intereses de esta Sociedad.

Fué presentada y aprobada la cuenta de ingresos y gastos de la Asociación correspondiente al mes de Julio, de la que resulta una existencia para 1.º de Agosto de 13.329 pesetas 72 céntimos.

Quedó enterado el Consejo de las estancias de mendigos en los meses de Julio y Agosto y de otros gastos, sien-

do el número de las primeras 7.583 y el de las últimas 6.956 á 39 y 38 céntimos respectivamente.

Se examinaron las certificaciones de las cantidades depositadas en los depósitos durante las dos mencionados meses, siendo su importe de 694 pesetas y 5'29 y la cobranza á los señores socios del 5.º distrito en el mes de Agosto de 252 pesetas 94 céntimos.

Se dió conocimiento del donativo de 50 pesetas hecho por don Manuel de la Fuente Vargas y 45 de una persona caritativa, acordándose, en nombre de la Junta, darles por ello las más expresivas gracias.

También se dió cuenta del resultado obtenido en la función ofrecida el 27 de Agosto en el Pabellón Modernista instalado en el Gran Capitán, propiedad de don Antonio Ramírez Aguilera, cuyo líquido fué el de 76 pesetas cinco céntimos, acordándose, por unanimidad consignar en actas la gratitud del Consejo en favor, tanto del referido señor Ramírez Aguilera, como de los señores Alcalde don Rafael Jiménez Amigo, don Eduardo Esquivel, doña Tomas Arenas de González y Sr. Cabrera, por los donativos hechos, haciéndose extensivo dicho acuerdo de gratitud al señor director del DEFENSOR DE CÓRDOBA por la baja en los prospectos y á la Empresa de Electricidad de Casillas por haber facilitado el fluido sin interés alguno.

Quedó enterado y conforme el Consejo de haberse reunido la comisión nombrada para el examen de las 126 instancias presentadas en solicitud de alimento, concediéndolas á 65 de los de mayor edad entre los solicitantes, retirándolos á igual número de los más antiguos que lo vienen disfrutando.

Y finalmente, fueron acordados otros varios asuntos de verdadero interés encaminados al indispensable y necesario sostenimiento de la utilísima Asociación benéfica que nos ocupa, terminando la sesión á la una y cincuenta minutos de la tarde.

## Boletín Oficial

Sumario del número del día 11.

**Sobre elecciones.**—Dictando las disposiciones á que han de sujetarse las elecciones de diputados provinciales.

**Caballerías.**—Encargando la busca de las caballerías que expresa.

**Minas.**—Anuncio de solicitud de pertenencias.

**De Hacienda.**—Edicto declarando incurso en el apremio del segundo grado á los contribuyentes que relaciona.

**Subasta.**—Convocada en Benamejé para el arriendo de las fincas que expresa.

**Distribución de fondos.**—La hecha por el Ayuntamiento de Cabra para satisfacer las obligaciones del mes corriente.

**Acuerdos.**—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba en sus sesiones del mes de Agosto último.

**Quintos.**—Reparto del contingente del reemplazo entre los pueblos de las cajas de Córdoba, Lucena y Montoro.

**Juzgados.**—Edicto del de Castro del Río encargando la busca de una yegua que desapareció el 6 del actual de la finca llamada «Pedro Venegas», de aquel término.

Sumario del número del día 13.

**De elecciones.**—Reproducción del Real decreto dictando reglas para efectuar las elecciones de diputados provinciales.

**Presupuestos.**—Dictando disposiciones para la formación de los presupuestos municipales.

**Deudas.**—Relación de las cantidades que adeudan los Ayuntamientos de esta provincia por contingente, liquidadas al 31 de Agosto.

**Distribución de fondos.**—Del Ayuntamiento de Montilla para satisfacer las obligaciones del mes corriente.

**Acuerdos.**—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Posadas en sus sesiones del mes de Agosto último.

**Al público.**—Están expuestos en Alcaracejos el presupuesto ordinario para el año próximo; en La Victoria el proyecto de arbitrios extraordinarios, y en Hornachuelos el padrón de cédulas personales.

**Subasta.**—Convocada por el de Villanueva del Rey para vender una finca del Pósito.

## CASA JOSE BARRA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

### Precios al público

Solomillos limpios sin hueso, á 3'00 pesetas kilo.

Carne de vaca con hueso, 1'74; idem masa sin hueso á 2'44.

Ternera con hueso, á 1'84; idem masa sin hueso, 2'84; chuletas de ternera, á 2'30.

Borrego, á 1'50.

Macho, á 1'16.

Tocino para fuera.—Tocino salado á 16 pesetas arroba, ó sea á 1'40 kilo.

## Crónica Provincial

### De Belmez

#### El cura párroco

Es un antiguo conocido de los lectores del DEFENSOR, don Manuel Ruiz Caballero, cura ecónomo de esta parroquia desde primero de Enero y que antes desempeñó igual cargo en Villanueva, donde dejó numerosos amigos.

El señor Ruiz Caballero, sin contar con más elementos que su buena voluntad, ha hecho una hermosa obra desde que se encuentra al frente de esta parroquia.

Además de las obras de caridad particular que ha realizado, en el templo ha llevado á cabo otra de verdadera importancia, pues no se ha limitado á subsanar desperfectos y á tenerlo todo en perfecto estado de higiene, tanto en el interior como en el exterior y aun en la misma torre, sino que ha levantado la antigua solería del templo que existía en baldosas de barro cocido, cuya permeabilidad favorecía en extremo á la humedad del suelo.

En su lugar, y sobre un piso ya preparado contra la humedad, ha colocado magníficas losas de mármol.

El coro que se alzaba en el sitio más oscuro y menos ventilado de la iglesia, tiene ya, gracias al señor Ruiz Caballero, una gran ventana que le da luz y ventilación.

Además ha hecho construir á la derecha de la puerta principal y ocupando el terreno exterior que los postes dejaban tres magníficas capillas que embellecen la iglesia y dan á aquel santo lugar diferente aspecto y mayor anchura.

Todas estas obras se han llevado á cabo en tan corto lapso de tiempo gracias al trabajo sin descanso del señor Ruiz Caballero que ha solicitado el concurso de quien ha podido prestárselo y lo ha prestado de buena gana, por ver en nuestro párroco un ferviente apostol que dedica todas sus energías al mejor cumplimiento de su sagrado ministerio.

Las obras aludidas han importado nueve mil pesetas.

Además se han hecho otros trabajos gratuitamente, por señores de la localidad.

Esta labor mereció recientemente sinceros elogios del señor Obispo de Badajoz á su paso por esta población y á esos elogios hemos de unir los nuestros, así como el deseo de que para bien de Belmez le sea concedido en propiedad el curato que hoy desempeña como ecónomo.

Corresponsal.



la sesión que celebrará el Ayuntamiento de mi presidencia en la noche del lunes próximo 20 del corriente mes habrá de procederse a la designación por sorteo de los vocales que hayan de constituir la expresada Junta administrativa.

Lo que cumpliendo con cuanto precepta el art. 68 de la vigente Ley orgánica se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 17 de Septiembre de 1909.

Rafael Jiménez Amigo.

Ingenieros, Arquitectos  
Farmacia, preparación para dichas carreras, Academia Politécnica, Plaza Universidad, 5, Parcelana, Pensionado,  
Soldados con licencia

Hoy han sido dados de alta en este hospital los 36 individuos que a continuación se mencionan y con arreglo al artículo segundo de la orden del Excelentísimo Sr. Capitán general del 10 de Agosto se les ha concedido dos meses de licencia para reponerse en sus casas, para donde marcharán mañana, Manuel Rubio Guijo, soldado de cazadores de Madrid; Sinfiriano Fernández Herrera, de idem; Eusebio Manzano González, de Llerena; Sebastián Sánchez Alvarez, de idem; Antonio Garcé Monferrer, cabo de Mérida; Vicente Arviol Quérol, soldado de África; Francisco Nuñez Pérez, soldado de Melilla; Francisco Jiménez Gutiérrez, corneta de Barbastro; Celedonio Aguilera Moreno, soldado del Disciplinario Melilla; Angel Rubio Cano, sargento de Figueras; Francisco Mullor García, soldado de artillería de Melilla; Nicolás Calvo Romero, de Barcelona; Antonio Boch Manchacose, de Alba de Tormes; Rafael Fons Nogueroles, de Melilla; Juan Martín del Río, de Barbastro; Angel Lozano Peña, de Mérida; Vicente Matias Cruz, de las Navas; Elias Lahuerta Pardo, de Mérida; Ricardo Pitinus Fausó, sanitario de la brigada sanitaria; Ramón Maruel Gibralt de Estella; Teodoro Martín García, de Arapiles; Fernando Casas Noralaz, de Barcelona; Braulio Cotilla Argusuela, de Figueras; Miguel Carrotero Manuel, del Rey; Justo Díaz Catalino, del regimiento mixto de ingenieros; Antonio Rodríguez Navarro, de artillería montaña de Melilla; Antonio Chamorro Peñalba, de Llerena; Tiburcio Moreno Fernández de la Reina; Manuel Isidoro Linares Sánchez, del batallón Ferrocarriles; Jose Lopez Capoto, cabo de Sagunto; Fernando Pérez Ponce, de Melilla; Manuel Ocaña Garzón, de Arapiles; Francisco Hernández Santos, de idem; José Aramburo Samper, de idem; Francisco Puig Remolar, de Figueras; Lorenzo Criado González, de idem; Joaquín Aguilar Riazco, de las Navas y Angel Martínez Méndez, de idem.

**Para los heridos**  
Esta tarde han estado en el Hospital Militar la condesa de Hornachuelos, y las señoras de Obregón, de Anievas y de Carbonell repartiendo calcetines entre los enfermos existentes en dicho hospital.  
Los individuos dados de alta y cuyos nombres publicamos en otro lugar han recibido diez pesetas cada uno de la Junta local de damas.

**Película**  
La que representó anoche el Pabellón Modernista tomada en Melilla por la casa Pathe Freres representa un convoy y otros asuntos de la campaña.  
La presentación de la película fué un éxito.

**De la campaña**  
Ayer llegaron a Málaga 202 soldados procedentes de Melilla, de ellos 10 vienen heridos y los restantes son enfermos.  
Es muy posible que dichos soldados vengan a este Hospital Militar.

**Emblema**  
Mañana publicaremos detalles sobre el emblema concedido al regimiento de Lanceros de Sagunto debido a las gestiones de su bizarro coronel señor Núñez de Prado.

**A la Yeguada**  
Ha sido destinado a prestar servicio en la Yeguada Militar, el segundo teniente don Gonzalo Gutiérrez de la Torre.

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDO  
A prima fija  
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES  
Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000  
Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid  
**OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES**  
Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.  
Inspección general en esta. Oficinas: Barroso, núm. 4  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909

## LA CORDOBESA

BERRANO, RUIZ Y COMPANIA  
Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas  
Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cerro de Andorra.—Córdoba  
Preparación para acortes de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, oxas, desmenzadoras, bombas, aciladores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, aradores y a los usos de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Caldorera.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó coberturas de hierro, más ó menos y duradas a las económicas que las de madera

### Doctor J. Navarro Moreno

Especialista en enfermedades de OIDOS, NARIZ y GARGANTA  
Horas de consulta, de 9 á 11.—Gratis á los pobres, de 2 á 4  
Marqués del Boil, 1

**Sátiro**  
La guardia civil del Cerro Muriano ha detenido á Antonio Campaña Jurado que intentó abusar de la joven de 18 años de edad Juana García Aliaga, residente en un rancho de aquellas minas.

**F. Guijo** DENTISTA  
GONDOMAR NUM 5

**En la Audiencia**  
Mañana, ante la sección primera, y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de contrabando, contra José Orozco y otros, á quienes defenderá el señor Velasco Natera y representará el señor Enriquez, y otra de La Rambla, contra Manuel Saetero Vallejo, defendido por el señor Castejón y representado por el señor La Cerda

**Gran Café y Confitería La Perla**  
HELADOS PARA HOY  
Mantecado.—Barquillos rellenos.—Granizadas de chufa y de limón.—Mereugnes helados.—Biscuit glacé.

Precios del mantecado y cremas á 50 céntimos; granizadas á 25, y el paquete de barquillos á 15 céntimos.

Esta casa cuenta con el personal más competente y modernísimos aparatos para que su servicio pueda hacerse en inmejorables condiciones á todas horas del día y noche, sirviéndose también á domicilio.

Moldes para helados de todas formas y precios.  
Chocolates con pastas á 30 céntimos.

Telefono núm. 4.

**Banco Hipotecario de España**  
AGENCIA

Don José Jurado y González, Manueles, 5, Córdoba.  
Préstamos de 5 á 50 años, al interés de 4'25 por 100 anual con amortización de capital y con la facultad de reembolsar á gusto del propietario sobre fincas rústicas y urbanas,  
Brevedad en la tramitación de las operaciones, máxime si las titulaciones de las fincas son corrientes.  
Para más detalles é informes dirigirse á esta Agencia que los facilitará, entregando las instrucciones referentes á los préstamos.

## Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

**La Cierva y los periodistas**  
Madrid 17 (seis tarde.)  
El señor La Cierva nos ha dicho que hoy no tenía ning una noticia de Marruecos ni de Barcelona.

Se ocupó después de la actitud de protesta adoptada por algunos periódicos y dijo que la protesta de los periodistas que fueron á San Sebastián era como una alcachofa con muchas hojas, pero rojas algunas de ellas.

**Barcos de guerra**  
El almirante de la escuadra telegrafía diciendo que fondeó en Melilla el "Almirante Lobo," des embarcando 140 soldados, un jefe, varios oficiales, dos automóviles y pertrechos de guerra.

Ha dispuesto que el "Numancia," se traslade á la Carraca para que se efectuen en él algunas obras.

Ha ordenado que se abra juicio contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando á un marinero del "Numancia," por servicios prestados en Alhucemas.

El torpedero "Audaz," se halla en Tangier.

El Ceuta fondeó el cañonero "Ponce de León," después de haber comunicado con los Peñones, sin novedad.

—De Melilla salió para la Restinga el crucero "Princesa de Asturias."

—De Málaga salió el contratorpedero "Osado," que carboneó.

El "Osado," llegó Melilla sin novedad.

—En Ceuta fondeó el cañonero "Don Alvaro de Bazán."

**Los liberales**  
Se ha celebrada la anunciada reunión en casa de Moret, que ha estado concurrir ísima.

Asistieron los exministros y personajes liberales.

Parece que tomaron el acuerdo de pedir la inmediata reunión de las Cortes.

En caso de que el gobierno deniegue la petición, se volverán á reunir las minorías de ambas cámaras para decidir la línea de conducta que deben seguir.

Notas oficiales de la guerra  
El ministro de la Gobernación ha facilitado á la prensa el siguiente telegrama oficial:  
Melilla 16.—Sin novedad en el Peñón y Alhucemas, así como en el convoy de hoy de esta plaza.

Baja  
En la segunda caseta ha sido muerto por fuego enemigo un soldado de Mérida y anoche en la misma posición heridos dos mulos.

Por la justicia y la verdad

La Junta del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha enviado á Llerena un telegrama protestando de la conducta de la prensa extranjera que propala noticias falsas y contra la campaña injuriosa que vienen haciendo los elementos revolucionarios extranjeros contra España por defender á los incendiarios autores de los sucesos de Barcelona.

Felicita al gobierno por la energía con que sostiene la verdad de los hechos y por la decisión para que se cumpla por todos la ley

Mulos  
El Diario Oficial del ministerio de la guerra publica hoy una disposición ordenando que por la Dirección de la Cria Caballar y remonta se adquieran con urgencia y envíen á Melilla 68 mulos para reponer las bajas ocurridas.

Rezagados  
Se han incorporado hoy varios rezagados de distintos cuerpos, 112 individuos recluta voluntaria para infantería y tres para caballería.

Jefe  
También se ha presentado el coronel Agulló que marchará mañana al zoco del Arba para hacerse cargo del regimiento del Rey.—Marina.

Después de la sedición  
Barcelona.—Procedente de Graus y custodiado por la guardia civil ha llegado Francisco Queralt acusado de ser quien capitaneaba los grupos sediciosos en S. Andrés de Palomar, durante los sucesos de Julio último.

Almuerzo régio  
San Sebastián. Hoy almuerzan con los reyes en el Palacio de Miramar la gran duquesa de Wladimiro y el gran Duque de Boris.

Sin firma  
San Sebastián.—Los ministros de Estado y de Fomento estuvieron esta mañana en Miramar pero no llevaron firma.

El Rey á Madrid  
San Sebastián.—El señor Alendalazar confirmó que el Rey marcha en el expreso de mañana á Madrid pero volverá pronto.

Recepción  
San Sebastian.—Esta tarde habrá recepción diplomática en el ministerio de Estado.

Periodistas  
San Sebastian.—La comisión de periodistas que vino á quejarse al Rey de la censura regresó á Madrid en el segundo expreso.

Tres muertos  
Vigo.—En una casa en construcción frente al muelle del comercio se desprendió una piedra de la cornisa con el obrero Arturo Romero, que la estaba asentando, cayendo juntamente con los cascotes sobre dos canteros portugueses que trabajaban abajo, muriendo los tres.

La división Ampudia  
Vigo.—En el tren de la tarde marcharon á Orense 89 soldados y 10 cabos para incorporarse al regimiento de Ceriñola.

Los cabos van voluntarios.  
Estas fuerzas fueron despedidas en la estación por las autoridades civiles y militares y un inmenso público.

El Ayuntamiento ha socorrido con dos pesetas á los soldados y tres á los cabos.

También los particulares y la Cruz Roja les obsequiaron con tabaco, dinero y otros efectos.

El público los vitoreó incesantemente.

Los soldados cantaban aires regionales.  
Al arrancar el tren la música tocó la marcha real.

El entusiasmo fué entonces delirante.

El soldado se unió á los expedicionarios fuerza para el segundo batallón.

Mencheta.  
Acatarrado  
Melilla 16 (23'35)

(Recibido esta mañana).  
La revista que se anunció pasará esta tarde el general en jefe del ejército de operaciones a la división del general Alvarez de Sotomayor, no se ha celebrado por hallarse éste acatarrado.

Discrepancias  
Sr asegura que se reunieron los cableños de Benisicar, presididos por el santón de la Puntilla, para adoptar acuerdos importantes, toda vez que el referido santón hubo de prometer que aquellos no harían actos hostiles contra los españoles, cosa que no cumplieron.

Ayer terminaba el plazo que se les dió para que digan la actitud que guardarán en lo sucesivo.

Se asegura que en la reunión surgieron discrepancias entre los notables.

Campamento  
En las chumberas que coronan la parte alta de Sidi Muza, se ha descubierto un campamento moro.

Marina  
El general Marina ha pasado hoy el día despachando asuntos urgentes y ocupado en la preparación de otras cosas de mayor importancia aún.

El general Marina conferenció hoy con el almirante de la escuadra, Morgado.

Un hijo del santón de la Puntilla y varios moros de Quebdana, cumplieron hoy al general Marina.

Parece que mañana irá el general Marina á la Restinga para recibir á las comisiones de moros, de Benifur, que prestarán sumisión á España.

Coronel  
El coronel señor Agullá, recientemente ascendido, se encargará mañana del regimiento del Rey.

Escuadra  
Ha fondeado en este puerto la escuadra española para racionarse.

Epidemia  
En el ganado del ejército de operaciones se han presentado casos de morbo.

Para evitar la propagación del mal se han adoptado las necesarias medidas.

En el Polígono se ha instalado una enfermería para el ganado.—Francisco Peris Mencheta.

A la Restinga  
Melilla 17 (11'15).

A bordo del cañonero "Concha," ha marchado el general Marina á la Restinga, desde donde irá después á zoco del Arbaa.

Caid  
El caid Choa hace peticiones para alcanzar el perdón de nuestras tropas.

Más sumisiones  
Se anuncian nuevas presentaciones de las kábilas inmediatas á Zeluán que se han ofrecido á España pidiendo su protectorado.

Sin noticias  
De Benisicar y Frajana se carece de noticias.

Movilización  
Se habla de una próxima movilización.—Francisco Peris Mencheta

Restaurant de Miguel Gómez  
MARQUÉS DE BOIL.—TELÉFONO, 140  
Plato del día para mañana.—Menestra de jamón.  
Se vende vino Rioja Clarote, el litro á 75 céntimos, y la arroba á 11 pesetas.  
—Plátanos manzanos á 1'50 docena.

# CASA NA DENTISTA

